



Nancy, le 2/11/2006

Réseau transfrontalier du diabète

Le diabète est une maladie fréquente, **caractérisée par une augmentation dans le sang du taux de sucre (glucose). Il affecte environ 3 % de la population et peut donner lieu, après un certain temps d'évolution, à de multiples complications (oculaires, rénales, neurologiques, cardio-vasculaires).** Dans 10 % des cas, le diabète est immédiatement reconnu, car il survient de façon bruyante chez des enfants ou des adultes jeunes, et nécessite un traitement immédiat par l'insuline (diabète dit "de type 1"). **Mais dans 90 % des cas, le diabète se développe chez des adultes âgés de plus de 45 ans, souvent de façon insidieuse (diabète dit "de type 2").** Ce type de diabète augmente avec l'âge et on le rencontre surtout chez les personnes qui présentent un excès de poids. Il nécessite une modification de l'alimentation, une augmentation de l'activité physique et, si cela ne suffit pas, des médicaments. **Il est donc important de dépister les diabétiques qui s'ignorent**, pour les traiter aussi précocement que possible et leur éviter des complications.

La Fédération des Réseaux de Diabétologie de Lorraine (FREDIAL) et l'Observatoire Régional de la Santé et des Affaires Sociales (ORSAS) ont déjà organisé une campagne de dépistage du diabète l'année dernière (en novembre 2005). Vous en trouverez ci-joint les principaux résultats. Cette action s'inscrit dans le cadre d'un programme européen (INTERREG III) en association avec le Grand-Duché de Luxembourg et la province de Luxembourg en Belgique.

Une nouvelle campagne de dépistage est organisée cette année. En Lorraine, elle aura lieu dans la semaine du 20 au 25 novembre 2006, avec le concours du Conseil Régional de l'Ordre de Pharmaciens de Lorraine et de l'Association des Diabétiques de Lorraine, dans toutes les pharmacies qui auront accepté de participer à cette opération. Les personnes de plus de 45 ans sont invitées à se présenter chez leur pharmacien, surtout si elles présentent des facteurs de risque de développement d'un diabète (en particulier : antécédents familiaux de diabète, excès de poids, faible activité physique, hypertension artérielle, taux sanguin élevé de cholestérol, et chez les femmes, mise au monde d'un enfant pesant plus de 4kg à la naissance). Ce dépistage repose sur la mesure de la glycémie dans une petite goutte de sang prélevée au bout d'un doigt de façon indolore (mesure de « glycémie capillaire »).

Vous trouverez ci-joint les documents relatifs à cette campagne qui nécessite une large diffusion. Nous restons à votre disposition pour tout renseignement complémentaire au 0383390026.

Une conférence de presse est organisée le 15/11/2006 à 15h00 au siège de FREDIAL situé au sein de la Maison du Diabète et de la Nutrition de Nancy (plan ci-joint).

Restant à votre disposition, veuillez croire, Madame, Monsieur, à l'expression de nos meilleures salutations.

Dr. M. DURAND
Présidente du Conseil Régional
de l'Ordre des Pharmaciens

**Pr O. ZIEGLER, Dr M. MALINSKY,
Dr. Ph. BÖHME**
FREDIAL

Fédération des Réseaux de Diabétologie de Lorraine (FREDIAL)
"Le Carré rive gauche" 14, boulevard du 21^e Régiment d'aviation - F-54000 NANCY
☎ 0033 383 39 00 26 - contact@fredial.org

Partenaires lorrains



Partenaire luxembourgeois



Partenaire wallon

